

Protokoll

zur Sitzung des Pfarreirates am Dienstag, 4.2.2025, 19.30 – 21.30 Uhr

Anwesend: Pfarrer Matthias Goldammer, Anne Bougé, Claudia Gobelé, Silvia Reinartz,
Dirk Schreiber, Lothar Ziemons
Entschuldigt: Laura Debey, Christian Ress

Begrüßung

- Claudia Gobelé begrüßt die Anwesenden.

Besinnung

- Anne Bougé trägt einen Text zur Besinnung vor

Rückblick Weihnachten und Dankeabend

- Weihnachten: alle Gottesdienste waren gut besucht, wie üblich war die Familienmette die vollste; auch die Jahresdankmesse wurde gut angenommen; der Ausfall der Neujahrsmessen am Vormittag hat vereinzelt zu Irritationen geführt und soll für kommendes Neujahr neu überdacht werden
- Dankeabend: Lothar Ziemons schlägt vor, künftig wieder Ehrenamtler in die Messvorbereitung mit einzubinden; Messe und anschließender Abend waren gut besucht mit vielen neuen Gesichtern; die Foto-Präsentation von Claudia Gobelé wurde gelobt; künftig soll bei den Einladungen zum Dankeabend auf die Anrede Herr/Frau verzichtet werden, um Fehlerquellen zu vermeiden; der nächste Dankeabend findet am 10.1.2026 statt

Aktuelles zur Firmung

- Der Bischof ist für November angefragt; eine Rückmeldung ist noch nicht erfolgt
- In welcher Form die Vorbereitung stattfinden wird, wird vom pastoralen Team noch entschieden

Nächste Schritte „AK Frühschoppen“

- Zur besseren Vernetzung der unterschiedlichen Gruppierungen soll es einen Frühschoppen nach einer Messe geben
- Es wird ein neuer Arbeitskreis gebildet. Hierfür gemeldet haben sich: Anne Bougé, Claudia Gobbelé, Lothar Ziemons

Vorstellung der App Churchpool

- Claudia Gobbelé stellt die App Churchpool vor
- Die App kommt ursprünglich aus dem Bistum Paderborn, ist aber auch für andere Bistümer/Gemeinden offen
- Es können Termine des pastoralen Raums eingestellt werden, die Gruppierungen können sich präsentieren, Pfarrbriefe und andere Informationen können gepostet und Angebote können beworben werden
- Herausforderung: Wer kann die App bespielen und wie kann der Informationsfluss gewährleistet werden

Pfarrfest 2025

- Das Pfarrfest 2025 wird als ökumenisches Kirchenfest gefeiert werden
- Der Vorbereitungskreis hat sich das erste Mal getroffen; anwesende waren auch Pfarrer Goldammer und Pfarrer Heller
- Es wird ggf. einen neuen Ablauf geben, dieser wird zuerst noch mit den Gremien beider Kirchengemeinden geklärt
- Lothar Ziemons schlägt vor, die Verwendung des mit den Protestanten geteilten Erlöses später zu entscheiden; beide Gemeinden brauchen neue Kirchendächer

Ostern 2025

- Termine der Stationsgottesdienste jeweils um 18 Uhr:
 - 12.3. St. Katharina,
 - 19.3. St. Josef Lintert,
 - 26.3. St. Donatus,
 - 2.4. St. Bonifatius
- Fastenessen: 23.3. im Pfarrsaal
- Messen Ostern:
 - Gründonnerstag: 17 Uhr Familienmesse, 19 Uhr Liturgie vom letzten Abendmahl (im Anschluss soll wieder in gewohnter Form eine Agape Feier für den Kirchenvorstand und den Pfarreirat stattfinden, Pfr. Goldammer wird einladen)
 - Karfreitag: 15 Uhr Feier vom Leiden und Sterben Christi
 - Karsamstag: 21 Uhr Feier der Osternacht (im Anschluss Agape Feier im Pfarrsaal, Pfr. Goldammer spricht die Messdiener wegen Hilfe an)

- Ostersonntag: 10 Uhr Hl. Messe, 11.30 Uhr Hl. Messe
- Ostermontag: 10 Uhr Hl. Messe, 11.30 Uhr Familienmesse

Aktualisierung Termine Sitzung Pfarreirat 2025

- 8.5., 10.7., 10.9., der Novembertermin wird später festgelegt

Verschiedene Berichte aus den Gruppen und Verbänden

- Vertreter der Pfarre bei der Stadtteilkonferenz: Steffi Ziemons nimmt teil und kann ggf. berichten
- 80 Jahre Pfarrcaritas: Feier am 14.9. mit hl. Messe und anschl. Treffen im Pfarrzentrum
- Kontaktpersonen im Pfarreirat für die Karnevalsvereine: Dirk Schreiber für die Brander Stiere (Sommerfest am 7.9.); Lothar Ziemons für die Erste Große Brander KG (Sommerfest am 24.5.); die Brander Unterböhner feiern am 6.9. und brauchen keine Hilfe seitens des Pfarreirats, dieser ist aber herzlich eingeladen
- Claudia Gobbelé schlägt vor, den Kreis des Pfarreirats durch Ansprechen neuer Leute zu erweitern und bittet darum, dass jeder sich Gedanken über mögliche Mitstreiter macht
- Das letzte Protokoll des Pfarreirats stand nicht auf der Homepage; Silvia Reinartz wird darauf achten, dass es künftig an Roland Meuthen geschickt wird
- Bei BdkJ Jahreshauptversammlung wurde eine neue Pfarrjugendleitung gewählt
- KJ-Ball Neuerungen: Pizzamobil; EC-Kartenzahlung ist geplant
- Lothar Ziemons schlägt vor das Erntedankfest einmal anders zu feiern, z.B. auf einem Bauernhof